

Du Vatican, le 23 décembre 1900.

Monseigneur,

Le message que Votre Grandeur a bien voulu me confier est arrivé à sa destination, et j'ai l'honneur et le bonheur de vous en annoncer l'heureux résultat. J'ai déposé moi-même entre les mains du Saint-Père la lettre que vous avez écrite. Sa Sainteté l'a lue en ma présence, et a témoigné d'avoir pour fort agréable les sentiments de piété filiale qui vous animent tant envers Elle-même qu'envers Notre-Dame de Lourdes.

Quant à votre gracieuse proposition de reproduire, dans les jardins du Vatican, la Grotte de Lourdes, telle qu'elle se voit aujourd'hui sur les rives du Gave, non seulement Sa Sainteté l'a accueillie avec la plus visible satisfaction, mais Elle a désigné sur le champ le lieu où il lui serait agréable de voir s'élever cette nouvelle Grotte de Lourdes. Aussi, lorsque le Révérend Père auxiliaire est venu me trouver, au nom de Votre Grandeur, j'ai pu lui donner ces heureuses nouvelles, et fixer avec lui le jour de la fête de saint Etienne pour aller ensemble, dans les jardins du Vatican, arrêter sur le terrain les mesures nécessaires à l'exécution de votre pieux dessein.

Ainsi, Votre Grandeur peut s'en féliciter, le projet qu'Elle a conçu a réjoui le cœur du Saint-Père qui vous accorde, à vous, Monseigneur, et à tous vos fidèles coopérateurs sa plus ample bénédiction Apostolique.

Puisque nous sommes à la veille de Noël et du nouvel